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Changementdõhoraire 

 

 

de 12 à 14h  et  de 14 à 17h  

détails  dans ce journal  
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Edito. 

-ÖÜÚɯ ÈÝÐÖÕÚɯ ÌÕÝÐÚÈÎõɯ ÓɀÈÕɯ ËÌÙÕÐÌÙɯ ËÌɯ ÙÌ×ÖÙÛÌÙɯ ÕÖÛÙÌɯ Ìß×ÖÚÐÛÐÖÕɯ

ÈÕÕÐÝÌÙÚÈÐÙÌɯȹƗƔɯÈÕÚɯÌÕɯƖƔƕƘȺɯãɯÓɀÈÕÕõÌɯÚÜÐÝÈÕÛÌȮɯÚÐɯÕÖÛÙÌɯËÖÚÚÐÌÙɯÈÝÈÐÛɯõÛõɯ

retenu par « Mons 2015 ».  

Ce qui ne fut pas le cas, car seuls 22 projets sur 527 cadraient avec des 

critères de choix vraiment très sélectifs.  

Nous avons par la suite été contactés pour un « 2ème round »  Mons 2015 

parallèle : le « Grand Mons » est divisé en 8 zones géographiques, et 

chaque « territoire » doit proposer UN thème pendant UNE semaine. 

Mais ce sont les participants potentiels qui doivent se concerter ente-eux, 

trouver une thématique ou un parcours à proposer en accord avec les 

autres organisations intéressées. 

Or les activités de notre Cercle sont très spécifiques, et après discussion en 

ÊÖÔÐÛõȮɯÕÖÜÚɯÕɀÈÝÖÕÚɯ×ÈÚɯ×ÜɯÛÙÖÜÝÌÙɯËÌɯÚÖÓÜÛÐÖÕɯ×ÖÜÙɯÜÕÌɯÐÕÛõÎÙÈÛÐÖÕɯËÈÕÚɯɯ

un projet global en dehors de nos compétences. De surcroît, la charge de 

travail aurait été inversement proportionnelle aux retours pour le Club. 

Dès lors, nous avons préféré ÕÖÜÚɯÍÖÊÈÓÐÚÌÙɯÚÜÙɯÓɀÖÙÎÈÕÐÚÈÛÐÖÕɯËÌɯÕÖÛÙÌɯ

exposition quinquennale, au printemps 2014. 

La date que nous préconisons à ce jour est le week-end du 23au 25 mai. 

,ÈÐÚɯÊÌÓÈɯ×ÖÜÙÙÈÐÛɯÊÏÈÕÎÌÙɯÌÕɯÍÖÕÊÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯËÐÚ×ÖÕÐÉÐÓÐÛõɯËɀÜÕÌɯsalle que 

nous devons dès à présent nous employer à trouver. 

$ÛɯÐÓɯÌÚÛɯËõÑãɯÎÙÈÕËɯÛÌÔ×ÚɯËÌɯÕÖÜÚɯàɯÈÛÛÌÓÌÙȮɯÊÈÙɯÓÈɯÔÐÚÌɯÌÕɯĨÜÝÙÌɯËɀÜÕɯÛÌÓɯ

événement exige beaucoup de réflexion, énormément de préparatifs, donc  

un an de travail conséquent. 

Les premiers travaux relatifs à cet événement concernent essentiellement le 

comité : recherche de la salle ɬ contact avec les autorités ɬ définition du 
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concept ɬ partenaires ɬ listing des priorités ɬ analyse des besoins ɬ relevé 

du matériel ɬ administration.  

Mais parallèlement à ces tâches organisationnelles, chacun de nous doit se 

mettre à penser « exposition ɌɯÌÕɯÚõÓÌÊÛÐÖÕÕÈÕÛɯËõÑãɯÓÌÚɯÉÖÕÚÈĈÚɯØÜɀÐÓɯÝÌÜÛɯ

exposer, en leur prodiguant les soins nécessaires ɬ arrosage adapté - 

nettoyage ɬ amélioration de la structure ɬ engraissement durant le 

prochain automne.  Sans oublier les « accessoires » : tables,  décoration,  

ÒÜÚÈÔÖÕÖÚȮɯÔÖÜÚÚÌÚɯÌÛÊȱ 

Dans les semaines qui suivent, nous vous inviterons à nous présenter les 

arbres que vous souhaitez exposer, afin de vous aider si nécessaire à les 

amener au mieux de leur forme.  

Vous disposez certainement de sujets qui trouveront place dans 

ÓɀÌß×ÖÚÐÛÐÖÕ- dans « votre » exposition ɬ et si vos arbres présentent des 

ÐÔ×ÌÙÍÌÊÛÐÖÕÚȮɯÐÓÚɯÚÌɯËÌÝÙÖÕÛɯËɀ÷ÛÙÌɯ×ÙõÚÌÕÛõÚɯÈÜɯÙÌÎÈÙËɯËÌɯÓÈɯ×ÈÚÚÐÖÕɯØÜÐɯ

vous a animés pour les entretenir et les développer.  

-ÖÜÚɯÈÓÓÖÕÚɯÛÖÜÛɯÔÌÛÛÙÌɯÌÕɯĨÜÝÙÌɯ×ÖÜÙɯËÖÕÕÌÙɯãɯÊÌÛɯõÝõÕÌÔÌÕÛɯÜÕÌɯ

ËÐÔÌÕÚÐÖÕɯÏÖÕÖÙÈÉÓÌȮɯÈÍÐÕɯØÜɀÐÓɯÚɀÐÕÚÊÙÐÝÌɯËÈÕÚɯÓÌɯÚÖÜÝÌÕÐÙȮɯÈÜɯÔ÷ÔÌɯÛÐÛÙÌɯ

que les expositions précédentes. 

-ÖÜÚɯ ÝÖÜÚɯ ËÖÕÕÌÙÖÕÚɯ ËöÚɯ ØÜÌɯ ×ÖÚÚÐÉÓÌɯ ËÌÚɯ ÐÕÍÖÙÔÈÛÐÖÕÚɯ ÚÜÙɯ ÓɀõÛÈÛɯ

ËɀÈÝÈÕÊÌment de ce projet, et nous ferons appel aux bonnes volontés pour 

solliciter un coup de main semblable à celui que vous nous avez assuré en 

ƖƔƔƝȮɯ ÌÛɯ ÚÈÕÚɯ ÓÌØÜÌÓɯ ÕÖÛÙÌɯ ÔÈÕÐÍÌÚÛÈÛÐÖÕɯ ÕɀÈÜÙÈÐÛɯ ×ÈÚɯ ÊÖÕÕÜɯ ÓɀõÊÓÈÛɯ

ÙÌÚ×ÓÌÕËÐÚÚÈÕÛɯØÜɀÌÕÚÌÔÉÓÌɯÕÖÜÚɯÓÜÐɯÈÝÖÕÚɯËÖÕÕõȭ 

$ÕɯÙÖÜÛÌɯ×ÖÜÙɯÓɀÌß×ÖɯËÖÕÊ !                 

 

Jean-Remy 
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Location de la salle et organisation de nos réunionsȱ 

/ÖÜÙɯÕÖÛÙÌɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕɯÊÜÓÛÜÙÌÓÓÌɯÌÛɯÚÖÊÐÈÓÌȮɯØÜÐɯÕÌɯÉõÕõÍÐÊÐÌɯËÌɯÓɀÈÐËÌɯ

ËɀÈÜÊÜÕɯÚ×ÖÕÚÖÙɯÕÐɯËɀÈÜÊÜÕɯÚÜÉÚÐËÌȮɯÓÈɯÓÖÊÈÛÐÖÕɯËɀÜÕÌɯÚÈÓÓÌɯÈËÈ×ÛõÌɯãɯnos 

ÈÊÛÐÝÐÛõÚɯÙÌ×ÙõÚÌÕÛÌɯÜÕɯÉÜËÎÌÛɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛȮɯÈÜØÜÌÓɯÐÓɯÊÖÕÝÐÌÕÛɯËɀÈÑÖÜÛÌÙɯÓÌÚɯ

ÍÙÈÐÚɯõÕÌÙÎõÛÐØÜÌÚȮɯËɀÈÚÚÜÙÈÕÊÌȮɯËÌɯ×ÜÉÓÐÊÈÛÐÖÕɯÌÛɯËɀÐÕÍÖÙÔÈÛÐÖÕȭ 

+ÖÙÚØÜɀÌÕɯÑÜÐÕɯËÌÙÕÐÌÙɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÐÕÛÙÖËÜÐÛɯÓÈɯËÌÔÈÕËÌɯËÌɯÙÌÊÖÕËÜÊÛÐÖÕɯ

de location de notre salle, pour fixer le calendrier de nos prochaines 

activités, la Régie nous a fait savoir que les conditions locatives ont été 

ÙÌÝÜÌÚɯãɯÓÈɯÏÈÜÚÚÌɯ×ÈÙɯÓÈɯ5ÐÓÓÌȮɯÌÛɯËÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÊÖÕÚõØÜÌÕÛÌȭɯ+ɀÏÖÙÈÐÙÌɯÈÊÛÜÌÓɯ

õÛÈÕÛɯÊÖÕÚÐËõÙõɯÊÖÔÔÌɯÜÕÌɯÑÖÜÙÕõÌɯÊÖÔ×ÓöÛÌɯÌÚÛɯËÌÝÌÕÜɯÐÔ×ÈàÈÉÓÌɯȹƖƔƔɯȥɯ

par séance). Aussi, nous avons opté pour une location « ãɯÓɀÏÌÜÙÌ » pour 5 

ÏÌÜÙÌÚɯÌÕɯÊÖÕÛÐÕÜȭɯ"ÌÓÈɯÕÖÜÚɯÊÖÕËÜÐÛɯËÖÕÊɯãɯÔÖËÐÍÐÌÙɯɯÓɀÖÙÎÈÕÐÚÈÛÐÖÕɯËÌɯ

nos rencontres. 

A partir du mois de septembre prochain, la salle sera accessible : 

- Dès 12 heures et jusque 14 ÏÌÜÙÌÚɯ×ÖÜÙɯÓɀÈÛÌÓÐÌÙɯËÜɯÔÈÛÐÕ 

- $ÛɯËÌɯƕƘɯÏÌÜÙÌÚɯãɯƕƛɯÏÌÜÙÌÚɯ×ÖÜÙɯÓÈɯÙõÜÕÐÖÕɯËÌɯÓɀÈ×ÙöÚ-midi.  

Cette situation, indépendante de notre volonté, va quelque peu bousculer 

nos habitudes, mais il ne nous était pas possible financièrement de 

maintenir les horaires auxquels nous nous étions habitués, sans mettre en 

péril la qualité des services et les prestations que nous avons toujours 

voulu vous assurer. 

/ÖÜÙɯ ÓɀÏÌÜÙÌȮɯ ÐÓɯ ÕÖÜÚɯ ÐÔ×ÖÙÛÌɯ ËÌɯ ×ÙÐÝÐÓõÎÐÌÙɯ ÓɀÌÚÚÌÕÛÐÌÓȮɯ ãɯ ÚÈÝÖÐÙ :      

ËÐÚ×ÖÚÌÙɯËɀÜÕɯÓÖÊÈÓɯÉÐÌÕɯÈÔõÕÈÎõȮɯÈÊÊÌssible facilement, de maintenir une 

organisation opérationnelle et conviviale, et de proposer des rencontres de 

qualité. 

Nous vous remercions de votre compréhension. 
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Feed-back des activités du Dimanche 2 Juin. 

,ÈÓÎÙõɯ ÓɀÈÔÉÐÈÕÊÌɯ ËõÊÖÕÛÙÈÊÛõÌȮɯ ÓÈɯ ÑÖÜÙÕõÌɯ Èɯdémarré fort, tant les 

ÔÌÔÉÙÌÚɯÚÌɯÚÖÕÛɯÐÕÝÌÚÛÐÚɯËöÚɯÓÌɯÔÈÛÐÕɯËÈÕÚɯÓÈɯÙÌÊÏÌÙÊÏÌɯËɀÜÕÌɯÚÖÓÜÛÐÖÕɯ

×ÖÜÙɯÌÚÚÈàÌÙɯËÌɯÛÐÙÌÙɯÓÌɯÔÌÐÓÓÌÜÙɯ×ÈÙÛÐɯËÌÚɯÈÙÉÙÌÚɯËÜɯÊÓÜÉȭɯ+ɀÖ×õÙÈÛÐÖÕɯ

ÕɀõÛÈÐÛɯ ×ÈÚɯ ÍÈÊÐÓÌȮɯ ÔÈÐÚɯ ÓÌÚɯ ÈÜËÈÊÐÌÜßɯ ÖÕÛɯ ËÈÕÚɯ ÊÌÙÛÈÐÕÚɯ ÊÈÚɯ ÙÐÝÈÓÐÚõɯ

ËɀÐÔÈÎÐÕÈÛÐÖÕɯÌÕɯɋ retournant les arbres sur toutes les coutures «  Les 

résultats sont prometteurs, et comme le soulignait, notre Vice Président, 

Christian Descamps, il est très agréable de constater les progrès de 

ÓɀÌÕÚÌÔÉÓÌɯ ËÌɯ ÕÖÛÙÌɯ ÊÖÔÔÜÕÈÜÛõȭɯ )ɀÈÐɯ ×ÌÙÚÖÕÕÌÓÓÌÔÌÕÛɯ È××ÙõÊÐõ la 

démarche de certains de nos membres, qui abandonnant pour quelques 

ÐÕÚÛÈÕÛÚɯÓÌÜÙɯÛÙÈÝÈÐÓȮɯÚÌɯÙÌÕËÈÐÌÕÛɯÊÏÌáɯÓÌɯÝÖÐÚÐÕȮɯÈÍÐÕɯËɀÈ××ÖÙÛÌÙɯÜÕɯÊÖÜ×ɯ

ËÌɯÔÈÐÕȮɯÜÕɯÊÖÕÚÌÐÓȮɯÜÕÌɯÐËõÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÈÐÕÚÐɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÈÝÈÕÊÌȮɯÌÛɯÓɀÈÔÉÐÈÕÊÌɯ

joyeuse de ces matinées favorise à coup sûr la progression des 

connaissances et de la mise en pratique des techniques de formation des 

arbres.   
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+ɀÈ×ÙöÚɯÔÐËÐɯÍÜÛɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯ×ÓÜÚɯÊÈÓÔÌɯÌÛɯÚÛÜËÐÌÜÚÌȭɯ2ÖÜÚɯÓÈɯÎÜÐËÈÕÊÌɯ

Ëɀ ÕËÙõɯ" ++ $13Ȯɯ×ÓÜÚɯËɀÜÕÌɯÛÙÌÕÛÈÐÕÌɯËÌɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÚɯÚɀÈ××ÓÐØÜÈÐÌÕÛɯãɯ

transformer des petits junipérus de bonne facture. Beaucoup se sont dits 

très heureux du déroulement de cette agréable journée, on en redemande !  
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"ÖÔÔÌÕÛɯÈÉÖÙËÌÙɯÓÈɯÔÐÚÌɯÌÕɯÍÖÙÔÌɯËÌɯÊÌÚɯ×ÌÛÐÛÚɯÈÙÉÙÌÚȱ 

La structure déjà imposée, tronc incliné, enroulé, courbes délicates, confère 

à ces junipérus un aspect féminin qui devra être mis en valeur. Dans un 

premier temps, toutes les pousses prenant naissance aux aisselles des 

branches seront éliminées.  

Le travail de sélection des branches qui seront maintenues (5 au 

ÔÈßÐÔÜÔȺɯËÌÝÙÈɯÚÌɯÍÈÐÙÌɯ×ÈÚɯãɯ×ÈÚȮɯÊÈÙɯÚÜÙɯÜÕɯ×ÌÛÐÛɯÚÜÑÌÛȮɯÖÕɯÕɀÈɯ×ÈÚɯÓÌɯ

ËÙÖÐÛɯãɯÓɀÌÙÙÌÜÙȮɯØÜÈÕËɯÊɀÌÚÛɯÊÖÜ×õȮɯÊɀÌÚÛɯÊÖÜ×õ !  Après avoir éliminé les 

ÙÈÔÌÈÜßɯÐÕÜÛÐÓÌÚȮɯËÖÕÛɯÖÕɯÚÈÐÛɯØÜɀÐÓÚɯÕÌɯ×ÖÜÙÙÖÕÛɯêtre utilisés, de manière à 

prendre une option sur la structure future, on posera déjà des fils de 

ÓÐÎÈÛÜÙÌȮɯØÜÐÛÛÌɯãɯÚÜ××ÙÐÔÌÙȮɯ×ÈÙɯÓÈɯÚÜÐÛÌȮɯËÌÚɯÉÙÈÕÊÏÌÚɯØÜÌɯÓɀÖÕɯ×ÙÖÑÌÛÈÐÛɯÈÜɯ

départ de maintenir. Le feuillage se réduit alors à des « plumets « ØÜÌɯÓɀÖÕɯ

disposera en étage, en harmonie avec la structure du tronc. Chacun 

donnera à son arbre une attitude dépendant de sa sensibilité, et du plaisir 

ØÜɀÐÓɯÛÙÖÜÝÌɯÌÕɯÙÌÎÈÙËÈÕÛɯÚÈɯÙõÈÓÐÚÈÛÐÖÕȭ 

 ×ÙöÚɯÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕȮɯÓɀÈÙÉÙÌɯËÌÝÙÈɯÚÌɯ×ÙõÚÌÕÛÌÙɯËõ×ÖÜÐÓÓõȮɯõ×ÜÙõȮɯÍÙÈÎÐÓÌ, 

sans évoquer la puissance. Une poterie arrondie renforcera encore 

avantageusement le caractère poétique de la composition. 
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-ÖÛÙÌɯÚÐÛÌɯÚɀÌÕÙÐÊÏÐÛɯËɀÜÕÌɯÕÖÜÝÌÓÓÌɯÍÖÕÊÛÐÖÕ ȱ 

Patrick, notre webmaster a apporté des modifications avantageuses au site 

web de notre association. La consultation des photos est rendue plus 

conviviale, et il y a développé un forum accessible à tous. Cet outil de 

communication supplémentaire nous donnera dès à présent la possibilité 

de dialoguer entre nous, pour soumettre un problème, donner un avis, 

ÚÜÎÎõÙÌÙɯÓɀÜÕÌɯÖÜɯÓɀÈÜÛÙÌɯÊÏÖÚÌȭɯ+ɀÈÊÊöÚɯÈÜɯÍÖÙÜÔɯÌÚÛɯÚÜÉÖÙËÖÕÕõɯãɯÜÕÌɯ

ÐÕÚÊÙÐ×ÛÐÖÕɯØÜÐɯÚÌɯÍÈÐÛɯÈÜɯËõ×ÈÙÛɯËÌɯÓÈɯ×ÈÎÌɯËɀÈÊÊÜÌÐÓȮɯÌÕɯÊÓÐØÜÈÕÛɯÚÜÙɯ

« créer un compte « Vous recevrez alors une confirmation de votre 

inscription et un courrier ÝÖÜÚɯ×ÙõÊÐÚÈÕÛɯØÜÌɯÓɀÈÊÊöÚɯÈÜɯÍÖÙÜÔɯÝÖÜÚɯÌÚÛɯ

autorisé. Il vous est loisible de joindre des fichiers (photos) ce qui dans 

certains cas peut faciliter une demande de renseignement ou une 

communication.  

 

Humourȱ 

 

La nature est quand même bien faite, 

Elle a ÍÈÐÛɯ×ÖÜÚÚÌÙɯÓÈɯ×ÖÔÔÌɯÌÕɯ-ÖÙÔÈÕËÐÌȮɯÚÈÊÏÈÕÛɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÑÜÚÛÌÔÌÕÛɯÓãɯ

ØÜÌɯÓɀÖÕɯÉÖÐÛɯÓÌɯ×ÓÜÚɯËÌɯÊÐËÙÌȭɯ 
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Programme de la réunion du dimanche 8 septembre 2013. 

Rappel : nouvel horaire ! 

Le matin, de 12 à 14 heures, pour ceux qui se sont investis dans la 

formation des arbres du club ȹËÌÚɯ×ÐÕÚɯ×ÖÜÙɯÓɀÌÚÚÌÕÛÐÌÓȺȮɯramenez-les afin 

de poursuivre les travaux entamés lors de la réunion de juin. 

Cette période est bien entendu accessible à toutes les personnes qui 

souhaitent une aide quelconque pour des sujets qui leur posent problème. 

-ÖÜÚɯÙÈ××ÌÓÖÕÚɯØÜɀÜÕɯÔÈÙÊÏõɯÚÌɯÛÐÌÕÛɯãɯ×ÙÖßÐÔÐÛõɯËÌɯÕÖÚɯÐÕÚÛÈÓÓÈÛÐÖÕÚɯÌÛɯ

que dans ces conditions, il est possible de trouver de quoi se restaurer.  

+ɀÈ×ÙöÚ-midi, de 14 heures à 17 heures, réunion habituelle qui sera 

ÈÙÛÐÊÜÓõÌɯÈÜÛÖÜÙɯËɀÜÕɯÈÛÌÓÐÌÙɯÓÐÉÙÌɯÝÖÜÚɯ×ÌÙÔÌÛÛÈÕÛɯËÌɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯÚÜÙɯÝÖÚɯ

propres arbres. 

Et ce dimanche midi, y aura-t-il des amateurs pour réfléchir sur le devenir 

de ce magnifique Pinus mugo-mugusȮÈÙÉÙÌɯËÜɯÊÓÜÉɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÕɀÈÝÖÕÚɯpas 

encore examiné et qui pourrait devenir notre mascotte ? 

 


